



UDS

Mi Universidad

Control de lectura

Dayra Azucena Márquez Cruz

Parcial I

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre grupo B

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de Septiembre de 2023.



Interculturalidad y salud I

Interculturalidad y
Salud I

La interculturalidad se refiere al modo de convivencia en el que las personas, grupos e instituciones, con características culturales y posiciones diversas; conviven y se relacionan de manera abierta, horizontal, incluyente, respetuosa y sinérgica en un contexto compartido. Es un marco que se inclina hacia el respeto y la igualdad sin pretender que una población, con toda su carga de elementos culturales, se ponga por encima o por debajo de la otra u otras. Esta relación se sustenta en cuatro principios básicos:

- Reconocimiento de la diversidad cultural
- Relaciones equitativas.
- Respeto a las diferencias.
- Enriquecimiento mutuo.

En caso de las instituciones de salud, los usuarios a veces cuestionan la falta de sensibilidad, escucha y respeto en el trato recibido por parte de los prestadores de salud, el no respeto a la privacidad, el menosprecio de sus opiniones y la desinformación de que son objeto, aspectos que dan lugar a la insatisfacción y abandono del Servicio; en consecuencia, a la pérdida

Modelo educativo dialogico tiene recursos intra-culturales e inter-culturales. Estos modelos son ideales ya que son enfoques de interculturalidad y no son prescriptivos.

Un analisis pedagogico-critico de estos procesos interculturales de apropiación e imposición de la institución escolar requiere por tanto de una mirada que abarque la conflictividad como una característica intrínseca de cualquier fenómeno intercultural. Por consiguiente y una vez conceptualizada la posicionalidad y racionalidad, cultura y etnicidad y sus definiciones desde la perspectiva constructivista y poscolonial, nos proporcionan una nueva base conceptual para reformar el tratamiento institucional de la diversidad y la interculturalidad. Las diversidades y las identidades que subyacen a la persecución de la diversidad tienen que ser contextualizadas con respecto a las relaciones y asimetrías de poder más amplias y construidas en inter-relaciones, interacciones, e interferencias mutuas. Las tensiones y contradicciones resultadas: por ejemplo en tredecadores de identidad generalizadas

Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales.

En las últimas décadas, interculturalidad en salud o salud intercultural, han sido conceptos indistintamente utilizados para designar al conjunto de acciones y políticas que tienden a conocer e incorporar la cultura del usuario en el proceso de atención de salud.

En este contexto, la antropología como ciencia contribuye tanto a develar y comprender las culturas involucradas en el proceso de atención de salud, como a proporcionar elementos socioantropológicos para apreciar el fenómeno de salud y enfermedad desde su dimensión biológica, social y cultural en un escenario de creciente pluralismo médico que caracteriza a la sociedad contemporánea. Modelo social basado en el respeto a la diversidad cultural y en la promoción de una convivencia entre las culturas presentes en un contexto.

Aunque existen múltiples interpretaciones y enfoques, existe consenso en la idea de que la interculturalidad va más allá de la coexistencia de culturas. Se trata de una relación sostenida y a través del intercambio y el enriquecimiento

Bibliografía:

- 1- Felipe Nayip Hasen Narvárez, ciencia y enfermería 18 (3) 17-24, 2012
 - Xavier Albo, salud e interculturalidad en América Latina, perspectivas antropológicas, 65-74,2004
- 2- Blanco Cornejo, M. Rivas, palacio-Chang, Sam I. Sánchez Díaz I, cerritos Navarro, (2015), Empoderamiento: Aproximación e implicaciones en la salud
- 3- Alarcón, Ana M Vidal, revista médica de Chile, 2003 Medicina interculturalidad
 - Handewerker wp. Quick ethnography Altamira press. California 2000